

## 同級生たち

## 私の履歴書

前橋 汀子

⑭

ワイマン先生のクラスでギドン・クレーメルと半年だけ一緒にになった。彼はモスクワ音楽院に移ってオイストラフに師事し、今や世界屈指のバイオリニストになっている。もう一人、クレーメルに匹敵する才能がクラスにいた。

ラトピア出身のフィリップ・ヒルシュホルン。クレーメルとは同郷で仲が良かった。後に2人がそろって出場した1967年のエリザベート王妃国際音楽コンクールでは、ヒルシュホルンがクレーメルを抑えて1位になっている。クレーメルも3位に入った。彼らのレベルの高さが分かるだろう。

私はヒルシュホルンと親しくなった。彼を含め、同級生の多くが西側に出て活躍した。本当によく弾ける人たちばかりだった。それに引き換え、当時の私きたら、左手の押さえ方を変えて一からやり直しの真姉弟のような関係だった。私がソ連から帰国するとき、もう一度会うことはないと思つ最中で、悪戦苦闘の連続。こんな調子でソリストとしてやつていけるのかしら……。

## 高い技術 欧州で活躍

自分のふがいなさ 泣に暮れる



レニングラードの街角で

ていたら、米ニューヨークのカーネギーホール近くのホテルで偶然に再会した。72年のことだ。

あの日、私は部屋でシベリウスのコンチエルトを練習していた。コン、コン。音の苦悶かななと思ってドアを開けるとフェリックスが立っていた。コン、コン。音の苦悶かななと思ってドアを開けるとフェリックスが立っていた。「誰が弾いているのかと響曲第6番「悲愴」を聴いた。フロントに尋ねたら、ティゴ、君が泊まっているっていうじ

きて、特に大げさな身ぶりもせず、淡淡とオーケストラを指揮した。強烈だった。当時はまだ少し理解していなかつたが、ロシア人の奥の深さが予感とあって、涙が止まらなかつた。

ある日、バイオリニストの佐藤陽子さんがレニングラードで公演した。私より6歳年下だが、モスクワ音楽院に留学してレオニード・コーガンに師事していた。当時は12歳ぐらいだろう。白いワンピースに白いソックス、髪に大きなリボンをつけてソリストを務めた陽子さんは「お人形さん」と形容がぴったりの愛らしさ。その演奏は実に素晴らしい。正真正銘の天才少女だった。彼女はこんなに弾けるのに、私は一からやり直しひいて、日本人的私を差別することは一度もなかつた。夜更けのバスで、またみんな温かくて優しかった。涙に暮れた。

(バイオリニスト)

(バイオリニスト)